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受入企業　紹介

受入企業 リサーチ・フェロー
（客員研究員）

代表取締役  河原 盛人さん

Shunsuke Suyama

P r o f i l eP r o f i l e

Wing Vision Corporation

元大手電機メーカー出身の技術者が2018 年 6月

に株式会社化。特許をもつ画像検査技術「メッ

シュマッチング」を搭載したプリント基板等の外観

検査用画像処理装置製造および関連ソフトウェ

アの開発・製造・販売を行なっている。

立ち上げ当初のベンチャー企業の実務も、地方都市での生活も経験がなく不安は

ありましたが、会社の規模や時期・場所に関係なく、課題を見つけて解決するこ

とは変わらないと感じています。半年間という短期間で会社が変わった実感はま

だ持てません。ベンチャー企業はスピード感が大切なのに対し、立ち上げ時はど

うしても社長に業務が集中し、社長の負担が大きくなってスピードが落ちがちで

す。多少なりとも社長の負担を軽減し、事業への集中に向けた取り組みを私が手

助けできているのではないかと思っています。

創業半年と立ち上がったばかりのウイングビジョンは、

「100年企業」になるのはまだまだ先の話です。しかし、

同社はSONY や VAIO の生産を管理する仕事に長年携

わった社長と、当時の仲間が集まってできた組織のため、

精密機械の生産と品質管理に関する強いこだわりを持っ

ています。

　今後製品の販売を通じて、お客様とものづくりへの共

感を持つことで、単に画像検査装置を販売する会社でな

く、取引先から『ものづくりの改善提案を期待されるよう

な会社』になれると感じています。

　「ものづくりへの思い」は、特に古くから精密機械工業

が盛んだった長野において、100年以上続くマインドであ

り、今後も大事にしなければならないことだと思います。

企業戦略（事業戦略・資本

戦略・財務戦略等）の策定と実行。

特に財務面の強化は経営安定化

に向けた喫緊の課題。
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まだまだ成果は実感していません。
ベースづくりを経て、今後、私のコア
なキャリアが生かせると感じています。
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株式会社ウイングビジョン 陶山 俊輔 さん

株式会社ウイングビジョン

［業種］製造業・ソフトウェア開発

（安曇野市）

株式会社化するにあたり、
中長期的な財務計画・戦略策定を整理

大事にしてきたものづくりの魂を
お客様と共有し、ものづくりの改善提案
ができる企業へ

自然豊かな安曇野で最先端の技術を
使ったものづくりをしている価値の創造

新製品のマーケティングとWebの活用

未来シナリオ

リサーチ・フェローのミッション

現 状 分 析
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陶山 俊輔 さん

当プログラムを聞き、興味を持ちました。ただ、ま

だ数名の社員しかいない弊社が求めていたのは、

知識の提供だけではなく一緒に実践し、泥まみれ

になってくれる人材。上から目線のアドバイザーで

あれば歓迎はしませんでしたが、窓口である日本人

材機構の資料から興味を持った陶山さんにお会い

した際、キャリアも十分で私たちと同じ目線で歩ん

でくれそうな直感がありました。

　小規模の弊社で陶山さんに期待していたのは、

マルチプレーヤーとして活躍するなかで、数年後

の株式上場という目標を見越した財務戦略や資金

調達等を担う存在になってくれること。また、弊社

では今後、より低価格で気軽に購入できる製品構

成も予定しており、その宣伝も含めたマーケティン

グでの活躍も期待していました。一方で、半年間

限定のプログラムであることから、その間にどれだ

け社内に溶け込んでもらえるか、また、経営者とし

ては月々30 万円を負担する価値があるかという不

安もありました。不安解消の後押しになったのは、

お酒の席も含めたコミュニケーションの場を多く設

け、人となりや仕事に対するスタンスを十分に知れ

たこと。陶山さんはベンチャー企業での役員経験

や株式投資等、広い見識から情報を提供してくれ、

私たちの足りない点や新たなアイデアも率先して

提言し、かつ、それを実践する基礎をつくってくれ

ました。特許や商標登録のアドバイスも非常に役

立っています。常に背中合わせの席に座り、随時

相談ができる点も功を奏しているようです。また、

仕事を理解していただくために何度も顧客の現場

に同行していただきましたが、ものづくりの現場で

のコミュニケーションも全く問題ありません。弊社

は自然の豊かな信州で新技術に取り組んでいるこ

ともひとつの売りですが、その点も陶山さんが考え

　弊社は特許をもつ画像検査技術「メッシュマッ

チング」を搭載した外観検査用画像検査装置の

製造および関連ソフトウェアの開発・製造・販売

を行っています。画像検査装置とは、プリント基

板等を製造工程で写真撮影し、その画像を元に

欠陥を判断する装置。既存装置は高価格・高機

能で操作に専門スキルが必要なうえ、設定に時間

がかかるため、少量多品種の生産現場では敬遠さ

れがちでしたが、弊社では製品は機能をシンプル

にし、処理をソフトウェア主体にすることで低価格

と使いやすさを両立しています。

　元になる技術を、私は 24 年間勤めた前職・

ソニーイーエムシーエス株式会社 長野テック（現

VAIO 株式会社）時代に開発しました。装置は本

社からも注目され、全国の事業所で使われるよう

に。それを機にこの技術を広く日本のものづくりの

現場で活用させたい思いが生まれ、2015年に合

同会社として独立しました。

　2018 年には営業力強化と事業拡大に向けた資

金調達のために株式会社に移行。これらの過程で、

特に財務やマーケティングのスキルがないことが弊

社の課題だと痛感していた時、取引先の銀行から

るマーケティングと一致しており、とてもよかったと

思っています。

　現在の弊社に何より必要なのは、製品が世に

受け入れられ、売上が伸びていくこと。現在、さ

まざまな仕掛けがうまくいき、徐々に事業が軌道に

乗っている実感があります。そうしたなかで陶山さ

んには、まずプログラム終了の3月までに中期経営

計画を一緒に考えていただき、その先も長く働い

ていただきたい。今は条件面で話を進めており、

移住を踏まえた検討もしていただいています。

　一緒に泥臭く働いてもらえる陶山さんのような人

材は、どの企業にも必要ではないでしょうか。そ

の点、当プログラムは半年間限定ながら、週 4日

じっくり業務に取り組んでもらえる点が魅力です。

そうしたなかでマッチングでは求める機能や能力を

明確に伝え、人間同士きちんと腹を割った会話が

できる方を選ぶことが大事です。また私自身、信

州の山に惹かれて移住をしたこともあり、豊かな自

然やさまざまな食文化、個性的な人材も信州の魅

力だと感じています。そこでリサーチ・フェローの

皆さんは、信州の暮らしを楽しむ姿勢も大切でしょ

う。

めに弁護士や会計士といった外的サポートを整理

し、会社の知財権や資金繰りに関しリスクになり

得る部分を取り払う施策をいくつか講じました。そ

して、今は会社のビジョンを社長やほかの社員と

話ながら提案しています。とはいえ、私の本当にコ

アな経験はまだ仕事に至っておらず、今後、新製

品リリースの際にはマーケティングやプロモーショ

ンで初めて私のキャリアが生かせると感じています。

乞うご期待というところです（笑）。

　今のフェーズは、会社立ち上げ期特有の雑用と

見える仕事も多くあります。今まで社長や社員で

何とかしなければならなかった不慣れな仕事をどん

どん解決し、事業に集中できる環境づくりをするこ

とも大事です。私のキャリアや「信州100年企業創

出プログラム」のミッションからすると違う仕事かも

しれませんが、未経験な仕事にチャレンジしていく

ことも有意義だと考えています。

　現在は週4日勤務し、金曜は大学でゼミを受け、

月に1～2回横浜に帰っています。歴史ある街・松

本での暮らしは、新興住宅街で育った私には、すぐ

に国宝・松本城が目に入ってくる、ジョギング中に給

水したくなればあちこちで湧水が湧いているので困

らない、など、日々 新たな気付きを与えてくれます。1 

時間に1 本の電車も意外と困らないですね。車内で

はもれなく座れます（笑）。電車で数分の遅れにイラ

イラしていた今までの自分は何だったんだろう。都会

でわざわざ消耗しなくてもいいのだという、これも新

たな気付きでしたね。

　今後の展望は中期事業計画の作成です。そし

て、プログラム終了後も勤務を続けるべく、今はちょ

うど話し合い中ですが、ホームページのリニューア

ルなどWeb環境の整備の準備を進めています。

　こうした経験から今後のリサーチ・フェロー応募

　米国化学メーカーの日本法人である住友スリー

エム（現スリーエムジャパン）株式会社で営業・マー

ケティングとe ビジネスに従事し、その後、危機管

理情報を配信するベンチャー企業でマーケティン

グ部長や営業部長を歴任しました。取締役も5年

経験しました。そして、次は何をしようかと考えて

いる時、Facebookの広告で今回のプログラムを

目にしたことが応募のきっかけです。もともと信州

はスリーエム時代に営業を担当して馴染みがあり

好印象でした。当プログラムは地方に出ることで自

分のキャリアを役立てられ、企業を活性化しながら

今の日本にきっと必要な地方創生に自分も参加で

きる、ということにも興味を感じました。そして、東京

の満員電車に揺られる毎日から飛び出したら、もっ

と違うライフスタイルがあるのではないか。そう考え

る一方で、横浜の自宅に妻子と高齢の両親を残し、

2 拠点生活を始めることには少なからず不安もあり

ました。結局妻と両親が「面白そうだから行ってみた

ら？」と勧めてくれたことが後押しになりました。

　窓口である日本人材機構を通じて興味を覚えた

のがウイングビジョンです。立ち上げ期のベン

チャーなら私の経験を生かし、速度を上げたビジネ

スができるのではと考えましたし、観光地の安曇野

でこうした事業に取り組む点も面白いと感じました。

また、社長の出身であるSONYとスリーエムはイノ

ベーションに挑戦する企業風土が似ていると思って

いたので、私が同社で働くことにあまり違和感を感

じないだろうと思いました。結果的にマッチングは

社長との 1 回の面接であっという間に決まった印

象です。

　私のミッションは中期経営計画の作成でしたが、

まずはその前に今あるベースを見定めようと、手始

者に伝えたいのは「深く考えず飛び込んでみては」

ということ。「やらない・行かない理由」はいくらで

もつくれます。もちろん家庭の事情等はありますが、

人生は一回しかありません。皆さんの経験や社会

人人生を、今の会社だけで終わらせてしまうのは

もったいない。もっと社会に生かせるはずですし、

欲している人たちはたくさんいるのではないかと思い

ます。そして、豊かなライフスタイルを同時に得る

こともできるはずです。興味がある方はぜひ挑戦し

てみてはいかがでしょうか。

マーケティングの課題解消に向け、
求めたのは泥臭くともに歩める人材

互いの理解を深めた良好な関係の構築で
何でも話せるよきパートナーに

今は製品展開の基礎になる 1年、
今後も長い目で見た取り組みを

大切なのは求める人材の明確化と
人間同士のコミュニケーション

新たな地方での生活は
人生の「ボーナスステージ」

ベースを整えて中期事業計画を作成し
今後は新製品のマーケティングへ

職場や大学での新たな学びと
のびのびとした田舎暮らし
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陶山さんの経歴から最初は堅い方かと感じましたが、

話すと非常に穏やかな印象で、初めて会う人ではない

ような感覚を覚えました。社内になじむ速さにも驚きま

したし、仕事面では弊社の製品やシステムを理解する

よう努めてくれ、仕事のスピード感も非常に優れた印

象です。また、Facebookを拝見すると仕事以上に広

いフィールドで活躍されており、外に目を向ける感性や

攻めの姿勢など、学ぶ部分が多くあって刺激を受けて

います。今後、陶山さんに期待するのは製品やシステ

ムに対する鋭い視点での客観的なアドバイスです。慣

れ親しむと感覚が鈍ってしまうため、私たちにはない意

見をいただけたらと思っています。

信 州100 年 企 業
創 出プログラム 01FILE. Shunsuke Suyama

Wing Vision

受入企業

代表取締役  河原 盛人さん

Wing Vision Corporation

株式会社ウイングビジョン

前田 明さん

取締役


